

## AGRICULTURA

## Agronoticias

## Programa de humedales

El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro Alonso, ha obtenido el compromiso de la ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación, Loyola de Palacio, de defender la prórroga del plan de compensación de rentas de los acuíferos 23 y 24 ante la Unión Europea. La ampliación de este programa para otros cinco años y su correspondiente financiación dentro de las medidas agroambientales de la Política Agraria Común fue uno de los asuntos analizados en la reunión entre ambos responsables de Agricultura.

## Explotaciones ganaderas

Más del 80 por ciento de la leche producida en las explotaciones ganaderas españolas cuentan con las condiciones higiénico-sanitarias mínimas que Bruselas obligará a cumplir a partir del próximo día 1 de enero. Según la Federación de Empresarios Productores de Lácteos Feplac, no debe existir alarma entre los ganaderos ante la obligación de cumplir a partir del próximo año las garantías de calidad impuestas por la Unión Europea. Feplac criticó la postura de algunas empresas que, ante el temor de desabastecimiento por la entrada en vigor de la nueva normativa, han propiciado el nerviosismo en el sector.

## Cosecha de cereales en Guadalajara

La cosecha de cereales de la provincia de Guadalajara, según los datos facilitados por la Delegación Provincial de Agricultura, ha sido corta respecto a años anteriores, con dificultades en las Alcarrias y La Campiña, normal en la comarca de Molina de Aragón y buena en la zona de la Sierra. Por otro lado, y también referido a Guadalajara, se ha iniciado la recolección del lino, aunque no de forma generalizada. La cosecha de girasol está ofreciendo unos rendimientos entre los 800 y 1.000 kilos por hectárea y la vendimia de la Denominación de Mondéjar se prevé inferior a la del pasado año. Por su parte, la producción del olivar se estima sea inferior a un año normal y en la actualidad se está produciendo alguna caída del fruto.

## Vendimia de la D.O. Jumilla

La vendimia de la Denominación de Origen Jumilla, que abarca territorios de Castilla-La Mancha y Murcia, puede alcanzar este año los 70 millones de kilos de uva en la zona de producción radicada en Castilla-La Mancha, además de otro tanto en la zona comprendida dentro de la autonomía de Murcia. La calidad del fruto está siendo muy buena, lo que explica que las primeras operaciones sobre tintos de la nueva cosecha, con bastante color, se estén cerrando entre las 650 y 700 pesetas por hectógrado.

## Proder en Albacete

La entrada en funcionamiento del programa Proder permitirá el fomento del desarrollo agrario comarcal de las localidades albacetenses de Villarrobledo y Minaya, que conforman la mancomunidad Mancha Centro, y en las que se invertirán más de 600 millones de pesetas.

## Los científicos aseguran que el consumo moderado de vino mejora la salud cardiaca

Toledo. D. T. Especialistas y cardiólogos reunidos en el Primer Congreso Científico Internacional «Vino y Salud» que se ha celebrado en Madrid, han coincidido en señalar la necesidad de promover, ya desde la escuela, hábitos de vida saludables, entre ellos un consumo moderado de vino y la conveniencia de empezar a disociar su ingesta con el alcoholismo. Según el director ejecutivo del Consejo Oleícola Internacional (COI), Fausto Luchetti, «nunca bebemos a solas, ni en horarios que no coincidan con las comidas».

El presidente de la Sociedad Española de Cardiología, el doctor Juan Cosín, considera al vino como un elemento básico de la llamada «dieta o alimentación mediterránea», que consumido en dosis pequeñas ofrece una serie de características que «mejoran la salud cardiaca». Cosín ha afirmado que «un consumo moderado de alcohol protege contra la muerte cardiovascular y los accidentes cerebrovasculares».

El Instituto para la Inves-

tigación del Cáncer aconseja, incluso, los ingredientes de la dieta mediterránea para disminuir la incidencia de esta enfermedad, según ha apuntado, el director del Servicio de Cardiología de la Clínica Tecknon de Barcelona, Jordi Rius Garrigas.

Al margen de los supuestos beneficios del consumo de vino sobre la prevención de patologías de carácter vascular, en los

debates del Congreso, al que asistieron representantes de la Unión de Cooperativas de Castilla-La Mancha, ha ocupado un lugar destacado la consideración del vino como integrante indiscutible tanto de la alimentación como de la cultura de los países mediterráneos.



El consumo moderado de vino es recomendado por los cardiólogos

## Agricultura ha pagado 5.528 millones a los cultivos oleaginosos

Toledo. D.T. La Consejería de Agricultura y Medio Ambiente ha ingresado a 14.425 agricultores de Castilla-La Mancha, mediante transferencia bancaria, el importe del anticipo de ayuda a los cultivos oleaginosos (girasol, colza, soja...) que asciende a un total de 5.528 millones de pesetas.

Cuenca, con 8.779 beneficiarios y 3.115 millones de pesetas, es la provincia con mayor implantación de este tipo de cultivos. Le siguen Albacete, con 1.706 agricultores y 1.009 millones; Guadalajara, con 1.619 beneficiarios y 564

millones; Ciudad Real, con 1.193 productores que recibirán 474 millones; y Toledo, con 948 beneficiarios y 346 millones de pesetas.

La cuantía de la ayuda por cada hectárea varía en cada comarca, en función de los rendimientos que se le hayan asignado en el plan de regionalización de los cultivos herbáceos del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. La reglamentación comunitaria establece el



El girasol es uno de los cultivos beneficiados

pago de un anticipo y el saldo total de la ayuda una vez que la Comisión Europea ha calculado la cuantía definitiva, cuando ya se conocen los precios que han alcanzado los productos en el mercado. Si se supera la superficie máxima garantizada, se aplica una penalización que reduce la ayuda.